
REGLAS FIBA 2018
Preguntas y respuestas

En  este  documento  se  recogen  cinco  de  las  dudas más 
frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta 
aplicación  de  las  nuevas  Reglas  Oficiales  de  Baloncesto e 
Interpretaciones FIBA 2018.
Mensualmente  iremos publicando  las más representativas 
para su exposición pública, con el objetivo de completar un 
libro de casos a final de temporada.
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1. ¿Puede concederse siempre una sustitución 
para que lance el tiro libre de la penalización 
de una falta técnica uno de los sustitutos?
En  cualquier  momento  del  partido  todos  los 
miembros del equipo facultados para jugar (jugador 
o  sustituto)  pueden  intentar  un  tiro  libre,  excepto 
cuando  se  sanciona una  falta  técnica durante unos 
tiros libres.

En  este  caso,  el  tiro  libre  que  forma  parte  de  la 
penalización de  la  falta  técnica debe  efectuarlo un 
jugador  que  estaba  en  el  terreno  de  juego  en  el 
momento de la sanción, ya que esa circunstancia no 
está incluida como oportunidad de sustitución.
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Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 ‐ 18/19‐15 y 16



2. Durante los dos últimos minutos del partido se concede un 
tiempo muerto al equipo que debe sacar desde su pista trasera. 
El entrenador elige no cambiar el lugar del saque. ¿Se puede 
variar ese lugar posteriormente,mediante un tiempo muerto 
concedido a cualquier equipo a continuación del primero?

Una vez realizada la decisión del lugar 
del saque por parte del entrenador en 
su primer tiempo muerto, para poder 
variar dicha decisión es necesario que 
el reloj del partido se haya puesto en 
marcha, siendo irrelevante si después 
del  tiempo muerto  se  concede  otro 
posterior al mismo equipo o al equipo 
oponente.
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3. Durante un enfrentamiento, el delegado de equipo entra al 
terreno de juego, participa activamente y es descalificado. Al 
no tener casilla propia de faltas, se anotará una B2 en la de su 
entrenador. ¿Cuenta esa falta técnica B2 en la acumulación de 
faltas técnicas del entrenador para ser descalificado?

Cuando  se descalifica a una persona que no 
tiene casilla propia de anotación de faltas por 
salir al  terreno  de  juego  desde  el  banquillo 
durante  una  situación  de  enfrentamiento  y 
participar  activamente  en  la  misma,  dicha 
falta descalificante se  anotará como  una B2 
en  la casilla del entrenador,  rodeada de una 
circunferencia          . No contará como una de 
las  faltas  técnicas por  las que el entrenador 
tendría  que  ser  descalificado  por 
acumulación de faltas técnicas.
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4. ¿De qué distintas formas puede comenzar un 
cuarto o una prórroga?
• Primer cuarto:

o Mediante un salto entre dos.
o Si  previamente  al  inicio  del  partido  se  produce  una  infracción  con  tiro(s) 

libre(s), se lanzará(n) antes del salto entre dos inicial.
• Resto de cuartos o prórrogas:

o Mediante un saque por posesión alterna a caballo de la línea central (24”).
o Si previamente al inicio del cuarto o prórroga se produce una infracción con 

tiros  libres  y  posesión  de  balón,  se  lanzarán  los  tiros  libres  y  el  cuarto  o 
prórroga  comenzará con  un  saque  desde  la  línea  de  saque  de  la  pista 
delantera (14”). La flecha no se cambia.

o Si el cuarto o prórroga anterior ha finalizado simultáneamente con una falta 
cuya penalización conlleve tiros libres, si los  lanza el  jugador equivocado, se 
descubre  el  error  y  es  todavía  corregible,  se  anularán  los  tiros  libres  y  el 
cuarto/prórroga  siguiente  comenzará desde  la  prolongación  de  la  línea  de 
tiros libres donde se ha producido el error (24”). La flecha no se cambia.
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5. Se produce un nuevo control de balón por parte de un 
equipo dentro del terreno de juego. ¿Depende del lugar 
donde se produce –pista trasera o delantera– para 
reiniciar el reloj de lanzamiento a 14 o 24 segundos?

Mientras  el  reloj  del  partido  esté funcionando, 
siempre que un equipo obtenga una nueva posesión 
de un balón vivo tanto en la pista trasera como en la 
pista  delantera ese  equipo  dispondrá de  24 
segundos en el reloj de lanzamiento.
Esto  se  aplica  en  todas  las  situaciones  en  las  que 
obtiene  el  control  del  balón  un  equipo  que 
previamente no lo poseía; es decir, también cuando 
se consigue el control del balón directamente desde 
el salto entre dos inicial.
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¡Hasta el 
mes que 
viene!

Puedes hacer llegar 
tu duda al correo 

electrónico
maperez@feb.es
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